
记者 俞加北
通讯员 竺卓橹
本报讯 昨天上午，位于宁

南贸易物流区下王渡村的王文翰

故居平移工程启动，将先向北平

移 100.4米，再向东平移 14.5米，

平移结束后顺时针旋转 11度并

抬升1.5米，预计2018年2月完成

平移工程。据悉，这是奉化首例

文物整体平移项目。

该建筑为民国时期宁波金

融、商业界巨头王文翰的故居，建

于 1931年，是一座十分完整而又

具有一定建筑艺术价值的五开

间、两层高的近现代走马楼建筑，

占地总面积 958平方米，现为我

区文物保护点。2015 年 12 月，

王文翰故居所在的下王渡村因宁

波农副产品物流中心项目建设需

要而被拆迁。根据“保护为主、

抢救第一、合理利用、加强管

理”的方针，为避免因城市建设

而使文保点遭受破坏，宁南贸易

物流区开发建设指挥部联系了区

文保所商量文物保护措施，经充

分论证，决定采用建筑物平移技

术予以保护。

昨天上午 9时 45分，平移开

始。故居平移的动力来自 5个千

斤顶。平移时需要在前方铺设钢

板，每平移一段，将后方的钢板重新

向前铺设，循环利用。平移速度十

分缓慢，肉眼几乎难以发现建筑在

移动，但根据电脑监控，至 10时 30
分，建筑已移动了50厘米。10时40
分，第一段平移结束，工作人员开始

回收千斤顶，并进行重新调整。

据悉，该平移系统最多每分钟

可平移 3厘米，但为了确保安全，目

前设定每分钟平移 2厘米，并有专

人时刻通过仪器设备对建筑情况进

行监控。平移后，将对建筑再次修

缮和加固，整个工程预计明年 6月
完成。

因为拆迁，下王渡村已经消失，

仅留下王文翰故居。但是昨天，下

王渡村村民又纷纷赶来现场，观看

王文翰故居平移。一位姓王的村民

告诉记者，她儿时就住在这座房子

内，对故居有很深的感情，现在看到

故居能原封不动地进行平移，感到

十分高兴。“我们村已经消失了，王

文翰故居是下王渡村曾经存在过的

最后见证。希望政府能将周边那些

消失村落的人文历史、风俗习惯等

收集起来，并将该故居改建成乡情

博物馆，作为文脉的传承。”

图为平移的故居全景。

记者 王红雨

奉化首例文物整体平移工程昨启动
王文翰故居每分钟北移2厘米，预计明年2月完成百米平移
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一天收入过万？有机会和阿
里巴巴合作？这里有你想要的！

刚刚过去的双十二，奉化区天猫优品成交名列前三，

总成交全国前十，同时有小伙伴当天收入过万！是的，这

就是发生在我们身边的就业机会。欢迎有志青年尽快加

入，一起征战天猫年货节！

天猫优品服务站天猫优品服务站

官方报名网址：https://cunzhaomu.taobao.com/
奉化区域负责人：邱经理 13777129949（微信同号）

天猫优品服务站（奉化区）火热招商啦！

招商

记者 蒋凯
本报讯 昨天，宁波市政协副

主席林静国一行来奉化调研新农村

建设工作。区领导王德彪、陈红伟、

鲁霞光等陪同调研。

林静国一行首先来到莼湖镇朱

家店村。朱家店村正在进行梳理式

旧村改造，计划拆旧面积 55亩，新

建房屋占地40亩，多出来的15亩以

土地增减挂钩形式“退宅还田”。林

静国详细了解了梳理式改造具体操

作模式、遇到的困难，以及村民对项

目的满意度。而后，林静国一行来

到西坞街道雷山村。雷山村近期改

造了村内河道，新建了自行车道，新

农村建设正稳步推进中。林静国询

问了解该村的集体收入、村民主要

经济来源及未来发展规划。

在随后的座谈会上，林静国充

分肯定了近年来奉化新农村建设取

得的成绩。他指出，新农村建设要

让村里产业兴旺，百姓生活富裕。

城乡要互通、互连、互促，城市的问

题可以借助乡村解决，乡村的问题

也可以借助城市解决；村庄发展要

找准定位，认清自身优势，明确发展

方向；产业要和村内实际情况融合，

产业借助村内资源发展，村民借助

产业致富；政府、村庄、村民要联动，

提升村内项目的发展速度，提高办

事效率。同时要总结经验，形成在

全区范围内可推广可示范的样板，

进一步推进奉化新农村建设。

林静国来奉调研新农村建设

记者 柳家欢
本报讯 昨前两天，省环保厅

技术评估组一行来奉，开展省级生

态文明建设示范区创建工作技术评

估，副区长傅岳炳陪同。

奉化于 2010年荣获省级生态

市称号，多年来始终坚持“生态立

区、全域生态”理念，致力于生态文

明建设。2015年我区启动省级生

态文明建设示范区创建工作，全区

划定生态保护红线区域面积 830.9
平方公里，占陆域面积 65%。截至

目前，5个镇（街道）规划已通过专

家评审，全区已累计创建国家级生

态镇 5个，国家级生态村 1个，省级

生态镇（街道）11个，宁波市级生态

村 252个。2014至 2015年蝉联“五

水共治”最高荣誉“大禹鼎”。

12月 18日下午，技术评估组对

我区省级生态文明示范区创建工作

进行现场检查和资料审查，先后来

到县江尚田段、滕头村、剡江萧王庙

取水口、杭州恒麟环保科技有限公

司、仁湖公园等地，重点检查了环境

整治、水源保护、垃圾分类等项目，

提出了相关建议。

昨日上午的汇报会上，技术评

估组听取了我区省级生态文明建设

示范区创建工作汇报，对我区生态

文明建设取得的成效表示肯定。技

术评估组认为，下步奉化要加强督

查，强化规划管控，制定整改提升方

案，加快创建工作进度。要切实改

善生态环境质量，加大生态文明宣

传力度，不断提高群众生态环保满

意度。

省环保厅评估我区生态文明建设

记者 柳家欢
本报讯 昨天下午，副区长陈

锦杰、孔哲鸿带领区商务局、民宗

局、市场监管局、安监局、消防大队

等部门负责人在锦屏街道开展商贸

民宗领域冬季百日安全大检查。

陈锦杰一行先后来到中塔寺、

北街小商品市场区块、华必和广平

店等地，重点检查了消防设施、食品

安全、安全疏散通道，向相关负责人

详细了解经营情况以及历史安全问

题，并就如何预防重大隐患、应急措

施等安全问题进行了指导。

在随后召开的座谈会上，检查

组听取了锦屏街道关于商贸民宗领

域安全隐患与风险及下步整改措施

落实情况汇报，并对锦屏街道安全

生产工作表示肯定。陈锦杰指出，

安全生产是头等大事，锦屏街道地

处奉化主城区，安全生产管理责任

重大，要高度重视，扎实把冬季安全

生产工作抓紧抓细抓好，确保辖区

内安全生产平稳安定。要进一步强

化责任意识，全面落实安全生产责

任，用更加专业的方式巩固安全生

产工作，切实加强隐患排查治理，建

立长效机制，提高商贸民宗领域安

全生产水平，确保全区人民度过平

安祥和的节日。

区领导开展商贸民宗领域安全检查

记者 许犇
本报讯 昨天上午，区委书

记高浩孟主持召开经济部门

2018年度工作思路调研座谈会，

听取发改、经信、商务、旅游、金融

等部门关于明年工作思路的汇

报。高浩孟在会上强调，在谋划

明年工作时，要以项目攻坚为总

抓手，狠抓结构优化、形象进度、

短板弱项三大工作。区委常委、区

政府党组成员杜中权参加会议。

高浩孟指出，明年是贯彻落实

党的十九大精神的开局之年，也是

奉化从“一年一个样”迈向“三年大

变样”的过渡之年。因此，科学合理

地谋划好明年工作、制定好明年指

标非常重要。

高浩孟强调，明年工作中，全区

上下必须牢牢扭住项目攻坚总抓

手，确保产业项目出效益、城建项目

出形象、民生项目出实惠、改革项目

出实效，切实以项目的快速推进实

现奉化的倍速前进。在具体工作

中，要狠抓结构优化，通过不断优化

产业结构、企业结构、投资结构等，

主动适应经济新常态，促进产业提

档升级；要狠抓形象进度，逐月督查

各个项目的开工率、建成率、投产

率，把形象提升作为重点工作来抓，

并形成示范效应；要狠抓短板弱项，

紧盯产业投资、企业出口、产业集中

度、科技创新、楼宇经济等薄弱环

节，精准发力，攻坚克难，努力实现

追赶跨越。

高浩孟在经济部门2018年度工作思路调研座谈会上强调

以项目攻坚为总抓手 狠抓三大工作

记者 许犇
日前召开的区政府第 21次

常务会，讨论并通过区政府东侧

二期危旧房改造（征收）项目房屋

征收决定及相关事宜和炒货市场

征收项目房屋征收决定及相关事

宜。我区房屋征收拆迁新政同时

实施，新政最大的变化就是取消

了房票政策。昨天，记者就相关

问题采访了区房屋征收办公室负

责人。

问：为什么取消了房票政策？

答：此次修改房屋征收拆迁

政策是为顺应《宁波市国有土地

上房屋征收补偿、补助、奖励规

定》等上位法即将修改变化，同时

鉴于我区房地产去库存工作已结

束，现阶段房票政策实施面临着宁

波原市区将取消购房补助、拆迁力

度大而房源紧张、房票购房兑换易

产生投机行为、房票发放兑付周期

长等问题，而需重新修订《奉化市国

有土地上房屋征收补偿、补助、奖励

规定》（奉政发〔2015〕286号）和《奉

化市征收集体所有土地房屋拆迁实

施办法》（奉政发〔2015〕285 号）。

为此，区政府在充分研究和讨论后，

根据两个政策取消了房票补偿（安

置）方式。

问：房票政策取消后，我区目前

还有哪几种安置方式？

答：政策调整前，房屋征收补偿

安置方式有三种，产权调换、货币补

偿和房票补偿；调整后，有产权调换

和货币补偿两种补偿安置方式。

问：现行的两种安置方式，与原

先相比有何不同？

答：产权调换（调产安置）上，政

策调整前，集体土地上住宅用房拆迁

调产安置的面积补助比例为12%，国

有土地上住宅用房征收产权调换的

面积补助比例为15%；政策调整后，

这一比例同为15%。

货币补偿（货币安置）上，政策

调整前，国有土地上住宅房屋的货

币补偿补助比例为房屋评估价值的

8%；调整后，将提高到 23%，补助加

上奖励的额度从原来房屋评估价值

18%增加到 33%。政策调整前，集

体土地上住宅房屋的货币补偿补助

比例为房屋评估价值的 7%，调整

后，将提高到23%，补助加上奖励的

额度从原来房屋评估价值17%增加

到33%。

问：今年会有哪几个项目按照

新政策实施？

答：老城区一期、中医院周边等

区块都将按照新政实施。以区政府

东侧二期危旧房改造（征收）项目

来说，以预评估的主房价格每平方

米 8640 元、小间价格每平方米

2300 元为例，一套 60 平方米房

子，按新政货币补偿后，和区政府

东侧一期选择房票补偿的被征收人

加上电梯（购买一套有两部电梯的

房屋） 补助后所得的总价基本持

平。

房屋征收拆迁新政实施 房票政策取消
——区房屋征收办公室负责人就相关问题答记者问

记者 王巧芳
通讯员 赵泰初
本报讯 昨天，中国少年先

锋队宁波市奉化区第一次代表大

会召开。会议总结了过去 3年来

全区各级少先队事业所取得的成

绩，部署今后 3年我区少先队工

作的主要任务，并选举产生区第

一届少先队工作委员会。团市委

副书记、市少工委主任张义廉，区

委副书记陈红伟出席开幕式并讲

话，区领导童卫丰、陈鹏忠、邬旭光

等出席大会。

张义廉代表共青团宁波市委、

宁波市少工委向大会的召开表示热

烈祝贺。他希望，奉化各级少先队

组织以这次少代会为新起点，抓住

机遇，开拓进取，不断创造奉化少先

队事业新的辉煌，在建设现代化健

康美丽新城区、实现“后来居上、最

美最好”新奉化的进程中，谱写出属

于少先队组织的光辉篇章。

陈红伟在致辞中肯定了全区各

级少先队工作取得的优异成绩，热

情勉励广大少年儿童茁壮成长、全

面发展，争做新时代的好少年，在未

来担负起建设祖国、建设家乡的重

任。他指出，新蓝图、新目标的实现

需要一代又一代人的不懈努力，少

先队组织要开拓创新、推陈出新，肩

负好培养接班人的神圣使命；共青

团组织要强化领导、加强指导，承担

好全团带队的光荣职责；各级各部

门要凝心聚力、齐心协力，凝聚好少

先队工作的强大合力；广大少先队

员要志存高远、任重致远，练就好建

设祖国的过硬本领。

会议还表彰了区十佳少先队员

和十佳少先队辅导员。

争做新时代好少年

奉化区第一次少代会召开


